
本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 崔听现）“感谢在三伏天为协调小区通电付出

辛勤努力的塔寺社区干部们，是他们为我们送来了清凉。”7月 16日下午，香榭世家小区

七栋楼 160户居民终于通电了，居民原野激动地表示着感谢。

7 月 14 日中午，香榭世家小区西面的一个大变压器因天气炎热、负荷过大，突然

爆炸损毁。此时正处三伏天，酷暑难耐，七栋楼 160 户居民，停电两日，居民生活极为

不便。物业公司要求住户集资维修，惹得小区居民群情激愤，网上呼声一片，相互串联

要集体上访。

得到信息后，为避免事态发展，风穴路街道塔寺社区党支部书记李新育急忙带领班子

成员，于 15日早上 7点赶到事发小区。面对情绪激动声称要集体上访的居民，李新育一面

宣传政策，安抚情绪，保证居民稳定；一面紧急与物业联系、协调，讲明利害，并现场帮助协

调资金 15000元。在李新育的感召下，物业公司经理也立即联系订购变压器，并表示不管

这笔费用业主目前是否分担，物业公司都会把钱拿出来，先把变压器装上，还

业主们一个清凉舒适的生活环境，等供电恢复正常后，再协调资金的分摊

问题。

7月 16日中午，变压器到位后，电力人员经紧急施工，当天下午顺利

恢复了供电。

塔寺社区化解停电纠纷

7月 19日，市第一人民医院组织知名专家及医务人员为驻汝某部 80多名官兵进行了体检并送去

慰问品，以实际行动关注部队工作、关爱解放军官兵。
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本报讯 （记者 梁杨子） 近日，澳门同胞胡先生给市法院执行局综合科副科长郭

亚伟发来微信，对汝州法院司法便民举措表示深深的感谢。

市法院执行局在办理李某某申请执行张某某一案中，依法将温泉镇某村的一处宅院

上网拍卖，远在澳门的胡先生在网上将其竞拍下来。但网拍成功之后却对办理相关手续犯

了愁，由于他工作太忙没时间，并且从澳门到汝州的路途过于遥远，胡先生决定找个代理

人委托代办。可是当胡先生找到代理人之后又出现了新的难题，办理委托手续必须当事人

和法官在场当面办理，所以他只好向郭亚伟求助。郭亚伟向执行局副局长郭志军汇报后共

同商定，考虑到澳门同胞的实际困难，为减轻当事人所累，决定用微信在线视频远程办理

委托手续，同时用 DV全程摄像。

7月 6日，在执法记录仪的现场监督拍摄和 DV的全程录像下，郭亚伟用手机上的微

信和胡先生直接连线，并运用前后镜头转换等技巧，成功办理了委托手续。郭亚伟同时将

授权委托书的电子文档传给胡先生，胡先生当场打印后，签名按指印，用特快

专递邮寄到我市法院。

胡先生在微信中说到，他对法院干警运用先进技术成功办理委托手续

十分满意，这种便民的措施让他感到了温暖的司法关怀。

法院便民服务赢澳门同胞赞誉 市人大常委会调研我市医疗卫生体制改革工作
本报讯 （记者 何亮亮 通讯员 李娜） 7月 19日，市人

大常委会主任张留华、副主任胡洪献、杨辉星、王沧海等带领部分

市人大代表调研我市医疗卫生体制改革工作，并召开座谈会。市政

府党组成员、副县级干部赵三壮陪同。

政协汝州市第八届委员会第二次常委会召开
本报讯 （记者 于俊鸽） 7月 19日，政协汝州市第八届

委员会第二次常委会召开，传达省政协十一届二十二次常委会

议精神，听取全市上半年经济运行情况及重点工作开展情况、百

城建设提质工程推进情况和脱贫攻坚工作推进情况，总结市政

协上半年工作，安排部署下半年的工作。市政协主席陈国重出席

会议并讲话。

会议审议修改了市政协《关于全市脱贫攻坚工作的调研报

告》和《关于赴徐州等地学习考察的报告》。

何俊章、张志伟、刘军政、张业启、张耀峰、余占营、张延芳及

市政协秘书长张胜伟出席会议，副市长范响立列席并通报了全

市上半年经济运行情况及重点工作开展情况。

第三检查组检查水污染防治“一法一条例”执法情况
本报讯 （记者 赵子豪） 7月 19日，市领导赵俊杰、孙国

正带领市人大常委会水污染防治“一法一条例”执法第三检查组

相关人员，先后到第三水厂、向阳路小学、煤山街道司东村、陵头

镇、夏店镇等地检查贯彻落实情况，并召开座谈会。

第五检查组检查水污染防治“一法一条例”执法情况
本报讯 （记者 何亮亮） 7月 18日，市人大常委会副主

任杨辉星带领水污染防治“一法一条例”执法第五检查组，对小

屯卫生院、纸坊卫生院、市人民医院以及纸坊汝河桥、焦村加油

站、钟楼加油站等地执法情况进行检查，并在环保局召开座谈

会。

省剥离省属企业办社会职能工作验收组莅汝
本报讯 （记者 何亮亮 通讯员 李冰川） 7月 19日，

以省政协常委、农业委员会主任肖新明为组长的省剥离省属企

业办社会职能工作验收组到我市验收“三供一业”工作推进情

况。副市长姚军柱陪同验收并出席座谈会。

省总工会相关领导到玉松汝瓷调研工会工作
本报讯 （记者 刚鑫雨 梁杨子） 7月 19日，河南省总

工会党组成员、副主席周红霞，河南省总工会女职工部部长高颖

嘉到玉松汝瓷调研新时期产业工人队伍建设工作。副市长姚军

柱陪同。
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焦村镇梁窑村卫生室，50 余年来只有一名乡村

医生，始终坚守着工作岗位，他就是今年 72 岁高龄

的王君。本该退休颐养天年的他，依然奔波在山间

小路上，为乡亲们出诊看病，守护着村民的健康。

1966年，刚初中毕业的王君，经村党组织推荐，参

加了临汝县赤脚医生培训班，结业后就回村当了村

医，在这个岗位上一干就是 50多年。“早喊早到，晚喊

晚到，跑得可快，只要有病人找他，没有不去的。”村民

提起王君都是赞不绝口。53年的行医生涯中，哪怕是

一个小孩来叫他去家里看病，他都毫不犹豫地跟随前

往。不管是白天还是黑夜，不管是寒冬腊月还是盛夏

酷暑，不管是本村的还是外村的，他总是有求必应，有

喊必到。“咱没别的本事，街坊邻居有病了，不管再忙

也理当前往，这是咱份内的事。”这是王君常说的一句

话。

记得 1989年冬，一个风雪交加的夜晚，花榆树口

村 50多岁的李某敲响了王君的大门，说自己 90多岁

的母亲靳兰病重昏迷不醒。王君听完二话没说，背起

药箱，拿把雨伞就跟着来人走了。花榆树口离王君家

有 5里多地，且都是崎岖山路。风雪中，王君深一脚浅

一脚地摸着路蹒跚前行，在李家看完病后，一直等到

病人好转，才往回走。等他到家时，已是夜里 12点多，

浑身上下像个泥人一样。第二天一早，王君又去给她

挂针，路上有个陡坡，且有溜冰不好走，他就爬着上

去。

还有一件事，让王君至今记忆犹新。有一次，王

君生病了，浑身疼且发着烧，都两顿没吃饭了。这

时，有人跑家里喊王君去看病，他思想正在犹豫，却

听到父亲大声呵斥道：“人家大老远的来找你，你不

去？”于是，王君强忍着病痛折磨，啥也没说就去了。

梁窑村下辖 5 个自然村，为了能使各个村的人

看病少跑路，王君自己掏钱在东梁窑自然村租了一

处房子，方便大家就医。他常年吃住在诊所，早上回

家喝碗稀饭，走时再拿两个馍，中午、晚上的饭都打

发住了。乡村医生收入不多，但王君一直坚持做到

凡是针灸治病全部免费，困难群众吃药收费只收本

钱。“在王医生这里取药，很便宜。”找王君看过病的

人都这么说。如今，王君虽然 72 岁了，但还是早起

晚归，奔波于山间小道上。有时跑了几里路给人看

病，却发现药箱里的药品不多，有的还用不上，他就

拐回诊所再取，毫无怨言。“农村医生，没有固定的

上下班时间，时刻守住诊所，不管啥时候，只要有人

喊就马上去。”王君说。

王君善于学习，尽管年纪大了，他还是不断吸取

新知识，提高自己。2006年以来，为群众建立健康档

案，需一户一户地录入电脑，这对于当时已 60岁出头

且从来没摸过电脑的王君来说，是个不小的难题。但

王君以不耻求教的精神，硬是熟练掌握了电脑操作技

术，有时还对外村的同行进行指导。“他工作起来，不

甘落后，总是想尽办法争先进，向一流看齐，俺村的卫

生室不仅设立宣传栏，办理健康黑板报，还入户发放

宣传资料，王医生还自己购买便携式小电视，向群众

宣传健康知识，精神十分感人。”梁窑村村主任刘政宾

评价王君时这样说。

王君，在乡村卫生室一干就是 53年，他立足农

村，在最基层的医疗卫生室工作岗位上默默倾注和奉

献了大量的精力和心血。他感人的事迹赢得了广大干

群的信赖和赞誉，多次荣获汝州市优秀乡村医生、汝

州市十佳乡村医生等荣誉。 焦玉昌

“在光大国际旗下的所有垃圾焚烧发电厂

中，光大环保能源（常州）有限公司是离居民区

最近的一家，厂区周边几百米的范围，分布着

5个大型小区和村落，居住着近 10万人。而遥

观镇剑湖村数百户村民就住在垃圾焚烧发电

厂的马路对面，运营 9年来，电厂始终与附近

居民和睦相处，并没有因它是一家垃圾焚烧企

业而引起关系紧张，在环保和空气污染方面也

从未接到居民的投诉。”在赶赴光大环保能源

（常州）有限公司的途中，该公司的负责人介绍

光大的垃圾焚烧发电厂时，无比自豪。

“光大环保能源（常州）有限公司在 2008

年 10月投产运营，电厂建成后，附近居民的居

住环境就此改善了许多，没有了恶臭和蚊蝇。”

随着介绍，慢慢地，记者对这家建在居民生活

区的垃圾焚烧发电厂越来越好奇。

原来，光大国际在建立发电厂之前，厂址

的位置是一家垃圾填埋厂，常年臭气熏天、蚊

蝇乱飞，还经常受到附近居民的投诉。光大国

际在这里建了发电厂之后，原来的环境恶况逐

步得到了改善。后来，随着常州市人口越来越

密集，周边的楼盘和商业中心也越来越多，慢

慢地，他们就和垃圾焚烧发电厂成了邻居。

中巴车缓缓驶进了光大环保能源（常州）

有限公司的大门，待车停稳后，考察团一行纷

纷下车参观。

“咱们是不是走错地方了？”“这个厂看起

来与其他厂差别太大了！”“将来我们汝州的厂

就要建成这样的效果。”考察团成员无不为光

大国际的创新感到惊奇。

在这个垃圾焚烧发电厂，记者在外观上完

全看不到一点工厂的痕迹。高大的烟囱装扮成

了童话故事里城堡的塔楼，建筑的墙体绘满了

童话森林里的卡通图案，池塘里的金鱼在欢快

地畅游，隔着池塘，是郁郁葱葱的树木，其间还

有个供人休憩的凉亭。“这不就是一个小公园

么。”考察团中的一员惊叹道。

记者还注意到，从进入厂区到离开，不但

没有闻到任何异味，也没有听到什么噪音，而

这里的设备却是 24小时不间断运行的。据了

解，目前，每吨生活垃圾可以发电约 400度左

右，该厂一年发电量达到 1亿度，除去厂区自

身用电外，还能销售给国家电网 8000多万度。

可谓是经济效益、环保效益和社会效益三方共

赢。

据光大国际的工作人员介绍，该公司自

2015年起分阶段对外公布运营垃圾焚烧发电

项目排放标准及环境管理信息，成为业内首家

披露排放数据及环境管理信息的企业。到

2017年 1月 1日起实现按小时均值披露运营

垃圾焚烧发电项目监测排放指标。这一系列重

大举措意味着光大国际在信息透明化、公开化

方面实现了新的跨越，树立了新标杆，对整个

垃圾焚烧发电行业起到一定的引领作用。

除此之外，近年来光大国际大力推动技术

研发，以提升公司的核心技术竞争力，实现技术

标准与国际并轨，建设了一批具有国际水准的

标杆项目，同时将项目建设与周边环境融为一

体，因地制宜，着力打造成环保教育、环保科普、

循环经济示范和工业旅游 4种基地。
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光大常州公司环保9 年零投诉
———我市考察团赴南京、常州考察见闻之二

本报讯 （通讯员 张亚楠）“谢谢市残联，要不是你们积极协调，我这卖瓜的东西

是要不回了。”7月 18日上午，大峪镇寨湾村贫困农民张聚强向市残联办公室打来电话，

对残联包户工作人员闫延超表示感谢。

据了解，寨湾村是市残联的帮扶村，张聚强是闫延超的“一对一”帮扶对象。张聚

强家里有 6 口人，上有一位年迈多病的母亲，下有三个还在上学的孩子，妻子既要接

送孩子上下学，还要照顾年迈的母亲，全家的生活就靠那 3 亩多地的收成。帮扶工作

开展以来，闫延超多次到张聚强家中，帮助他制定脱贫措施。6 月 15 日，不懂城市规

划管理的张聚强拉着一车西瓜在市区东花坛叫卖，被市城市管理局工作人员将其经

营设施暂扣。

这下可急坏了张聚强。无奈中的张聚强想到了帮扶人员闫延超并

与其联系，闫延超接到电话后，立即向残联党组汇报。市残联相关领导

积极与市城市管理局协调。市城市管理局工作人员对张聚强进行了有

关创建文明城市、城市规划管理的学习教育，随后将经营设施退回。

残联帮瓜农解难题
本报讯 （记者 梁杨子） 7月 18日，市畜牧局联合市委、

市政府督查局，环保局、广电总台、信息中心等部门成立畜禽养殖

污染专项治理工作督导组，对全市 20个乡镇（街道）开展为期 3天

的专项督导。

督导组分为四个小组，每组分包 5个乡镇（街道）。督导的主

要对象一是畜禽养殖粪污污染、特别是对水源造成污染的养殖场

户和规模养殖场粪污处理设施未配套或不符合环保要求的，二是

位于禁养区的未搬迁或关闭的，三是位于适养区的配套粪污处理

设施达不到环保要求的。同时察看各乡镇（街道）工作落实进展情

况。

通过当天对钟楼、米庙、寄料、杨楼、陵头、夏店、纸坊等乡镇

（街道）的督查情况反馈，绝大部分乡镇（街道）摸底排查情况详

细、成立有专项治理领导小组，有治理方案，下达了关停、搬迁或

整改通知书，并制定了奖惩措施，明确了时间节点，工作计划布置

情况良好。

我市开展畜禽养殖污染

专项治理督导工作

干净整洁的发电厂环境


